



志布志市立通山小学校
学校だより

通山っ子

令和3年11月29日発行 No. 9

明確な目標(志)と努力の継続が 大きな成果と感動に!

校長 吉見 一弥

11月1日(月)～5日(金)まで、「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」として、学校を地域に開放しました。その間、道徳授業参観(全学年)、赤米脱穀(5年生)、「昔の遊びをしよう(1年生)」、ミニコンサート(4年生)など、様々な行事を実施し、たくさんの保護者・地域の方々にご参観いただいたり、活動の支援をいただいたりしました。ご来校いただき、誠にありがとうございました。

県民週間で、様々な場面で子どもたちの生き生きとした姿を見ることができましたが、中でも、4年生のコンサートが深く印象に残りました。

4年生は、市音楽発表会に向けて、1学期に学級内でオーディションを行い担当楽器を決めるなど、早い段階から準備と練習を進めてきました。しかし、市の音楽発表会は新型コロナウイルスの影響で中止となってしまいました。大変残念なことでしたが、子どもたちのモチベーションが下がることはありませんでした。目標を「校内ミニコンサートでの発表」に切り替え、始業前や昼休みに音楽室に集まってはこつこつと練習を積み重ねてきました。ある子に、「昼休み、遊びたくないの。」と聞くと、「練習が楽しいです。」と笑顔で答えてくれました。練習始めの頃はどの曲が分からない状態でしたが、練習は嘘をつきません。日を追うごとに演奏が上達していき、いつの間にか、4年生の演奏が昼休みの心地よいBGMになっていました。

迎えたコンサート本番。たくさんの保護者の方々に前にして緊張もあったようですが、素晴らしい発表をしてくれました。まず、みんなが心一つにして、「ピリブ」の合唱を披露しました。伸びやかな歌声が会場に響き渡り、ソロパートを歌う姿もとても堂々としていました。そして圧巻だったのが合奏「パイレーツオブカリビアン」。息の合った迫力ある演奏に引き込まれ、鳥肌が立つほどでした。「もっと大きな会場で、もっとたくさんの人に聴いてもらいたい」と思えるような見事な演奏でした。演奏後の子どもたちは、満足感・達成感にあふれていて、とてもいい表情をしていました。

コンサートの成功を目指して練習に励む子供たちの姿から、「明確な目標(志)と地道な努力の積み重ねが大きな成果と感動につながる」ということを改めて感じさせてくれました。このように、今後も様々な行事や活動の中で、明確な目標を持たせ、努力の大切さを実感させ、成功体験・感動体験を味わわせることで、子供たちの成長につなげていきたいと思っております。

集団宿泊学習

10月26日(火)～28日(木)の2泊3日で、5年生が霧島自然ふれあいセンターで集団宿泊学習を行いました。到着してすぐに館内オリエンテーションを行い、1日目は滝めぐり、2日目は焼き板フォトフレームづくりから始まり、キャンプ場に移動してテント設営、野外炊飯、キャンプファイヤー、3日目はテントの片付けをして乗馬体験と、多くの活動を行いました。

特にキャンプファイヤーは、子どもたちが工夫した出し物を披露し、大いに盛り上がりました。バスの中での乗車マナーや集団活動でのきまりなど課題もありましたが、市教委の先生方や保護者の皆様が見守りに来てくださり、大きな事故や怪我もなく終えることができました。

振り返りをしっかりと行うことで、多くの方の支えがあって実施できたことを感謝し、今後の学校生活に活かしてほしいと思うことです。



修学旅行

11月9日(火)～10日(水)の1泊2日、6年生が修学旅行に行きました。上野原縄文の森では、縄文時代の縄文の生活についてシアターで学んだり勾玉づくりに挑戦したりしました。自主研修ではグループ毎に分かれて、復元されたばかりの御楼門や照國神社、県立博物館などを回りました。照國神社では、家族のためにお守りを買ったり、おみくじを引いて一喜一憂したりする姿がありました。

2日目は、知覧特攻平和会館で特攻を通した平和の大切さを学びました。語り部の方から、戦争の経緯や当時の生活など貴重なお話を聞くことができました。子どもたちが一番楽しみにしていた平川動物園では、雨が降ったり止んだりする天気となりましたが、それでも傘をさしたり合羽を着たりしながら、グループ毎に園内を回り、

動物たちのしぐさや動きに一喜一憂していました。5年生同様、集合時間や聞く態度など課題もありましたが、バスガイドさんや運転手さん、添乗員さんなど多くの方に御協力いただき、楽しい修学旅行とすることができました。小学校生活のよい思い出になったことでしょう。



新ルートでの持久走大会

11月13日(土)持久走大会を行いました。昨年度までは海岸線を走るコースだったのですが、路面に凹凸があり、子どもたちが走りにくく、怪我也多かったことから、今年度、かめんこロードにコースをかえて初めての実施となりました。

この日のために試走を繰り返した子どもたちは、地域の方の沿道での応援を力にしたことで、全員見事に完走することができました。通常の道路での持久走大会でしたので、事故等を心配しましたが、PTA体育部や通山校区コミュニティ協議会をはじめとする地域の方々が交通整理も行ってくださり、成功裡に大会を終えることができました。多くの御協力またご声援ありがとうございました。

★各組の1位と記録

編成(組)	名	前(学年)	記録
1・2年男子	村留	大哉(2年)	4分53秒
1・2年女子	藤本	愛海(2年)	5分10秒
3・4年男子	堂園	岳叶(3年)	6分16秒
3・4年女子	坂口	未空(4年)	6分47秒
5・6年男子	上野	颯真(6年)	7分46秒
5・6年女子	上杉	ゆりあ(6年)	8分00秒

※ なお、各組の走路距離は、1・2年1000m、3・4年1400m、5・6年1800mとなります。

入賞おめでとう!

- 第16回志布志市福祉作文コンクール
 - ・ 佳作 3年 緒方 咲希
- 令和3年度「税を考える週間」硬筆の部
 - ・ 志布志副市長賞 2年 岩田 悠李
 - ・ 入選 2年 平川 遥真
- 令和3年度「税を考える週間」書道の部
 - ・ 入選 6年 田中 恵葵
- 志布志市子ほめ条例に基づく被表彰
 - ・ ボランティア賞 3年 中馬 愛莉
 - ・ 挨拶賞 3年 畠中 大和
 - ・ 学芸賞 4年 坂井 夏葵
 - ・ ボランティア賞 4年 矢野 昂
 - ・ 勤労賞 5年 徳田 暖斗
 - ・ 努力賞 5年 東倉海友莉
 - ・ 勤労賞 5年 日高 玲
 - ・ 読書賞 6年 猜野 一心
 - ・ 学芸賞 6年 大野 結愛
 - ・ 読書賞 6年 鈴木 怜愛
 - ・ 学芸賞 6年 深水 樹輝
 - ・ スポーツ賞 6年 古木 颯愛

12月の目標

- 生活目標 後始末をきちんとしよう
- 保健目標 寒さに負けない体をつくろう
- 安全目標 安全に冬休みを過ごそう

～12月の行事予定～	
12/6(月)～12/11(土)	人権週間
12/17(金)～12/23(水)	清掃指導強調週間
12/14・15・17・21・22	学期末に伴う特別校時
12月 6日(月)	人権教室
7日(火)	学級PTA 学校保健委員会 中学校制服採寸(6年)
8日(水)	お茶の贈呈
9日(木)	がんがらちゃん号巡回日 PTA役員選出集会(3・4年保護者)
10日(金)	ながなわ大会(朝の時間)
11日(土)	土曜授業日 たんぼぼ読み聞かせ PTA親子読書の日
19日(日)	PTA門松づくり
23日(水)	大掃除
24日(金)	2学期終業式
25日(土)	冬休み(～1/10(月)迄)
28日(火)	仕事納め